

Ça y est, ils sont arrivés! Après vous avoir annoncé la confection d'uniformes et d'un blason de l'école, vous pouvez voir la fière allure qu'arborent désormais nos petits écoliers de Nancy!

Cette innovation dans la vie de l'école participe de cette nécessité de conduire nos enfants à porter leurs convictions avec assurance devant le monde et à être des apôtres, bannissant le respect humain. Si les enfants sont plutôt spontanés, ils risquent de perdre leur fraicheur en grandissant. Leur école,

leur foi, l'éducation catholique reçue de leurs parents, tout doit concourir à leur donner ce solide amour de l'Eglise, de leur Histoire, de cet héritage qui porte en lui l'espérance du salut. Par sa devise, l'école entend rayonner la joie (Gandii lumen), la source de cette joie, sa lumière autrement dit, c'est la foi avant tout.

Loin d'adopter des pratiques qui seraient passéistes, nous sommes certains ici de prendre des éléments immortels des institutions privées. L'uniforme reste très prisé dans le monde anglo-saxon, en Asie, en Afrique et la question de sa réintroduction en France a fait la une des actualités à la dernière rentrée scolaire de septembre 2018.

Le monde veut tout uniformiser, tout fondre dans la masse, tout doit être de niveau et conforme aux codes dictés par les modes du moment. Ces influences ont avant tout des visées consommatrices et font appel sans cesse à l'imaginaire audiovisuel et médiatique. Ce n'est pas ce que nous voulons.

Notre uniforme souhaite ajouter d'autres bienfaits à celui de marquer avec fierté l'identité chrétienne de nos enfants. La distinction entre les garçons et les filles pour la coupe et les couleurs évoque la richesse des différences qui existent entre

> eux. Un article de ce bulletin vient en rappeler l'enjeu dans ces temps marqués par le combat du « gender ». L'uniforme est aussi une marque d'éducation, de savoir vivre en s'habillant bien et de prendre soin de son aspect extérieur en ce qu'il apporte la première connaissance sur nous à autrui. Si « l'habit ne fait pas le moine », il nous dévoile aux autres

et porte un message si nous le rendons conforme à ce que nous sommes. Ainsi, en travaillant à compléter les parents sur la bonne tenue de nos élèves, nous aurons la joie de constater qu'avec ce bel uniforme, s'ajoutent leurs vertus et leurs exemples, faisant d'eux de petits ambassadeurs de l'école, de la Lorraine, de la France et de l'Eglise!

Abbé Grégoire Chauvet +



Des occasions de fin de Carême, qui deviennent des habitudes (il serait prématuré de parler de traditions) au Cours Sainte-Philomène, nous ont permis d'exhiber notre nouvel uniforme. Pour la troisième année consécutive, les élèves de CM se sont rendus à Ecône pour assister aux ordinations des nouveaux sous-diacres le samedi avant la Passion, et nous sommes tous allés méditer un Chemin de Croix dans une église de Nancy le vendredi suivant, inaugurant d'une belle photo sur la place Stanislas notre nouvelle livrée.

Le voyage en Suisse tout d'abord a été une sor-

tie mémorable pour les 6 élèves qui accompagnèrent monsieur l'abbé. Si le nombre de tunnels du trajet aller a été pour les amuser, ils ont surtout été impressionnés par les montagnes, le séminaire et la cérémonie ellemême, y assistant au tout premier rang. Après la messe pontificale, pique-nique un peu tardif pour ces petits estomacs criant famine, mais cela en valait la peine : nous

avions tout le Valais à nos pieds et des voisins d'en face perchés à 2000m... A ce moment aucun d'entre eux ne souhaitait rentrer et ils auraient bien prolongé cette petite escapade valaisanne pour aller un peu plus chatouiller tous ces sommets! Mais les meilleures choses d'ici-bas passent bien vite et nous reprîmes la route de la Lorraine, comme à regret. Nous eûmes la joie de courir dans la neige au passage de la frontière. Ces quelques heures passées ensemble leur auront permis de mieux se connaître et auront forgé des amitiés plus profondes. Restera à améliorer le nettoyage de la voiture, afin de la rendre plus propre et rangée l'année prochaine...

Si l'Avent et Noël ont déjà été l'occasion pour l'école d'une petite sortie en ville pour aller visiter l'une ou l'autre crèche des églises de Nancy, le temps de la Passion rime désormais avec un Chemin de Croix, toujours fait dans une des paroisses de la cité des Ducs de Lorraine. Après une première à saint Sébastien en 2017, puis à saint Léon l'an passé, nous avons été à la cathédrale Notre-Dame cette fois-ci. En plus de prier entourés de la beauté de ces édifices et de leurs stations sculptées, peintes ou en émaux, les enfants découvrent ainsi le cœur spirituel de Nancy. A cela s'ajoute leur petit apostolat par l'exemple,

soit pour les passants, soit pour les visiteurs de ces églises, voire pour ceux qui y viennent prier.

Joie de la nature, joie de la ville, joie spirituelle... nous les faisons toutes nôtres!





Il n'est que d'observer les enfants s'adonner spontanément aux jeux qu'ils affectionnent durant la récréation pour voir ce qu'il y a de diversité entre garçons et filles. C'est aussi pour bien marquer cette différence que nous avons pris le parti de distinguer entre filles et garçons dans le choix de l'uniforme.

D'aucuns crieront au scandale, mais la nature faite par Dieu est diverse et c'est cette diversité même qui en fait la richesse. Dieu crée à son image et comme un lointain reflet de ses perfections toutes ses créatures ; mais autant Dieu est simple et parfait à la fois, autant il faut que la création soit nombreuse et diverse pour approcher autant que possible la plénitude de perfection qui se trouve en son Créateur.

nant compte des lois qui régissent la nature. L'homme est l'intendant de la création, il dépend du Souverain Maître de toutes choses. Par l'écologie, l'homme rappelle que l'on ne peut pas forcer indéfiniment la nature sans danger de la détruire...

S e u l e m e n t, l'homme contemporain

ne veut plus dépendre, il veut être libre ; il veut pouvoir tout choisir, même contre la nature que Dieu lui a donnée, alors il invente le « gender », soit une détermination libre qui peut être contradictoire avec la nature biologique. Ce « gender » devient la représen-

tation des rôles de l'homme et de la femme dans un contexte social donné, il vient donc désigner, par extension, les différences non biologiques distinguant les hommes des femmes, on parle également de « sexe social. » ¹

Alors toute la question en éducation est de défendre le fait que le comportement masculin ou féminin découlent de la nature même de ceux-ci et n'est pas uniquement causé par le con-



A l'heure de l'écologie qui vient combattre un usage irrationnel des ressources de notre planète, le profit ayant remplacé le bien commun comme moteur principal des activités économiques humaines, nous entendons un appel à respecter la nature. Mais le sommet de la nature se trouve dans l'homme, Dieu lui ayant donné une âme raisonnable. C'est donc à lui qu'il revient de gouverner les créatures, tout en te-

texte social. Selon le principe élémentaire de philosophie selon lequel « l'agir suit l'être », le comportement de l'homme et de la femme, leur place respective, tout cela a été déterminé par l'Auteur de la nature. Vouloir tout choisir, c'est supprimer Dieu.

^{1–} L'idéologie du gender comme identité reçue ou choisie ? P. Joseph-Marie Verlinde, éditions Le Livre Ouvert, 2012, pages 16-17





Anne-Gabrielle Caron

Conférence exceptionnelle vendredi 17 mai 2019 à 20h30

Madame Marie-Dauphine Caron vient nous livrer un témoignage sur sa fille Anne-Gabrielle, rappelée à Dieu en 2010 à l'âge de 8 ans des suites d'un cancer et dont la cause de béatification est introduite depuis peu.

À l'école Sainte-Philomène



Pour aider le Cours Sainte-Philomène

Vous pouvez faire un don:

- ◆ Par chèque
 à l'ordre de l'AEP Sainte-Philomène
- Par virement (cf. ci-contre)

Un reçu fiscal vous sera adressé sur demande.

Le compte à créditer est le suivant :

Titulaire: AEP Sainte-Philomène

Code Banque: 16106 Code Guichet: 84015 Compte N° 86458507074

Clef RIB: 71

Domiciliation: Crédit-Agricole de Lorraine

IBAN: FR76 1610 6840 1586 4585 0707 471 BIC: AGRIFRPP861